

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Covid-19: ouverture d'un centre de test pédiatrique sur le site de l'Hôpital de l'enfance

L'ouverture d'un centre de test spécialement dédié aux enfants et accompagnants permet d'élargir l'offre de test dans le canton. Ce centre de référence pédiatrique, géré par le CHUV, offre aux familles 6 jours sur 7 un accès facilité au test ainsi que, selon les situations, une consultation familiale. La nouvelle offre vient soutenir la stratégie cantonale de lutte contre l'épidémie qui comprend le dépistage systématique des personnes symptomatiques, la rupture des chaînes de contamination et le respect des gestes barrière.

Le CHUV ouvre dès mercredi un centre de test pédiatrique sur le site de l'Hôpital de l'enfance. Ce centre est ouvert à tous les enfants et leurs parents de 0 à 18 ans pour toute question liée au COVID-19. Il est essentiel que toute personne symptomatique dès 12 ans (toux, maux de gorge, souffle court, douleurs thoraciques et/ou fièvre sans aucune cause et/ou perte soudaine du goût ou de l'odorat) se fasse tester afin de casser au plus tôt une éventuelle chaîne de contamination et ainsi protéger les proches à la maison et sur les lieux de travail et de loisir.

Le test à large échelle fait partie de la **stratégie d'endiguement** de l'épidémie au même titre que l'isolement des cas positifs et la mise en quarantaine de leurs contacts. « Pour que cette stratégie fonctionne, il faut que chacune et chacun aille se faire tester dès l'apparition des symptômes compatibles avec le COVID. Il est important de ne pas attendre : nous constatons encore trop souvent que des personnes positives présentaient des symptômes plusieurs jours avant le test. Toute personne symptomatique évite des quarantaines fastidieuses à ses proches, amis et collègues de travail en allant se faire tester, aussi souvent que nécessaire. Et préserve les personnes les plus vulnérables parmi nous », rappelle Rebecca Ruiz, cheffe du Département de la santé et de l'action sociale.

Les tests peuvent avoir lieu gratuitement et facilement auprès d'un centre de test de la filière cantonale rapide si aucune consultation n'est nécessaire et si la personne n'est pas vulnérable.

Le nouveau centre de test intègre et complète la filière cantonale de test qui couvre

toutes les régions, pour les adultes comme les enfants. Selon la situation et dans le contexte actuel, il permet de faire tester via la filière rapide les enfants de plus de 12 ans ainsi qu'un accompagnant et/ou de répondre aux questions de la famille et de procéder à une analyse familiale.

Propagation du virus chez les enfants

Les enfants de moins de 12 ans tombent moins souvent malades et, le cas échéant, présentent peu ou pas de symptômes. Par ailleurs, dans la majorité des cas, ils sont infectés par les adultes plutôt qu'inversement. Pour ces raisons, les directives de l'OFSP proposent une dérogation au dépistage systématique pour les enfants de moins de 12 ans. Dans le canton de Vaud, le Groupement des pédiatres vaudois soutient l'absence de dépistage chez les enfants de moins de 12 ans sauf dans de rares situations telles que des enquêtes d'entourage demandées par le Médecin cantonal ou en cas d'hospitalisation.

L'entourage familial jouera alors un rôle prépondérant dans la gestion de la situation, la majorité des enfants infectés l'étant par des contacts vivant sous le même toit : les adultes ou enfants plus âgés (plus de 12 ans) en contact proche peuvent être testés ; un jeune enfant symptomatique sera considéré comme un cas positif s'il vit avec une personne de plus de 12 ans testée positive.

Spécificités du centre de test du site de l'Hôpital de l'enfance

Le nouveau centre de référence pédiatrique a pour objectif la protection des enfants d'une épidémie qui touche davantage les adultes, mais qui a eu des conséquences générales sur la santé des enfants. En plus de la réalisation du frottis, la présence sur le site d'un.e infirmier.ère spécialisé.e permet de faire de la prévention et du conseil en lien avec le COVID-19 pour les enfants et leur famille

Depuis le début de l'épidémie en mars 2020, ce sont plus de 2000 tests qui ont été effectués aux urgences pédiatriques sur le site de l'Hôpital de l'enfance de Lausanne. Grâce à l'ouverture de ce centre, il est désormais possible de séparer le flux des urgences pédiatriques de celui dédié aux tests des enfants. À noter que si une consultation médicale s'avère nécessaire, l'enfant est réorienté à son arrivée vers les urgences pédiatriques. Le Service de pédiatrie du CHUV rappelle toutefois l'importance de la collaboration avec les pédiatres installés, première porte d'entrée pour les familles.

Situé au chemin des Avelines 12 (à quelques mètres de l'Hôpital de l'enfance mais pas directement dans le bâtiment), d'accès facile en transports publics et en voiture, il est ouvert du lundi au samedi, de 11h00 à 20h00. Avant de s'y rendre, il est conseillé de faire en amont le www.coronacheck.ch qui a été adapté.

Bureau d'information et de communication de l'Etat de Vaud

Lausanne, le 26 août 2020

RENSEIGNEMENTS POUR LA PRESSE UNIQUEMENT

DSAS, Dr Karim Boubaker, médecin cantonal, Direction générale de la santé